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Aos trinta dias do mês de janeiro de dois mil e dezoito, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de 2 

Milha, em primeira convocação, às nove horas, na Sala de Eventos do Hotel Transamérica 3 

Higienópolis, à Rua Alagoas, 974, Higienópolis, na cidade de São Paulo, Capital. Abriu os 4 

trabalhos o Sr. Wilson Vitorio Dosso, Presidente do Conselho de Administração do biênio 5 

2015/2017, secretariado pelo Superintendente Geral, Sr. Daniel Lekevicius Costardi, 6 

contando com as presenças dos Srs. Alex Saleta, André Nunes Costa, Aroldo Souza 7 

Durães, Bruno José Ribeiro, Carlos Eduardo Faraco Braga, Daniel Oliveira Roberto, Edilson 8 

de Siqueira Varejão Junior, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Eduardo Vieira Borba, 9 

Érico Braga, Felipe Rodrigues Belinatto, Frederico Rocha Bezerra, Geraldo Alves Ferreira 10 

Filho, Geraldo Majella Barbosa Prata, Gilmar Mandotti Garcia, Gustavo Barretto de Araújo 11 

Sarmento,  Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Hely Felippe Júnior, Henrique Carvalho de 12 

Araújo, Jefferson Butti Abbud, Jorge Cury, José Astor Baggio Júnior, José Macário Perez 13 

Pria, Luciano Thomitão Beretta, Luiz Carlos Caromano Junior, Marcelo Barretto de Araujo 14 

Sarmento, Marcelo de Araújo Pessoa, Marcelo Waldemarin Alves Ferreira, Marcos Carvalho 15 

Ferreira e Sá, Marcus Vinicius Orefice, Marli Aparecida Jacometto Faria, Otavio Brentan de 16 

Figueiredo Ferraz, Paulo César Rebeis Farha, Paulo Eduardo Souza de Figueiredo Ferraz, 17 

Paulo Sérgio Zaparolli Dedemo, Regis Savietto Frati, Rodrigo Cansanção Loureiro, Rodrigo 18 

Costa Henriques, Sérgio Ricardo Pulzatto e Thomas de Mello e Souza. Abertos os 19 

trabalhos, o Presidente do biênio 2015/2017 declarou instalada a 1ª Reunião Ordinária do 20 

Conselho de Administração da ABQM para o biênio 2017/2019, convocada em primeira 21 

chamada às 9h e em segunda e última às 10h, de acordo com o que preceitua o Estatuto 22 

Social em seu artigo 43.  23 

1. Eleição do Presidente do Conselho de Administração: Havendo número legal, o 24 

Presidente do Conselho de Administração do Biênio 2016/2017, Sr. Wilson Dosso 25 

cumprimentou a todos, parabenizou os Conselheiros eleitos, desejou a todos uma gestão 26 

tranquila, sábia, sempre em busca do crescimento da raça e estendeu os votos de uma 27 

boa gestão ao Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão. Na sequência, 28 

parabenizou o Presidente da Diretoria Executiva do biênio 2016/2017, Sr. Fábio Costa pela 29 

excelente gestão. Ato contínuo, apresentou a inscrição do Sr. Ricardo Pulzatto, como 30 

candidato à presidência do Conselho de Administração do biênio 2017/2019 e perguntou 31 

aos presentes se havia mais candidatos a se inscreverem. Não havendo manifestações, o 32 

Sr. Wilson Dosso colocou a inscrição do Sr. Ricardo Pulzatto, como candidato à presidência 33 

do Conselho de Administração em votação, sendo aprovada pelos membros do Conselho 34 

de Administração, por aclamação. Por fim, o Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, agradeceu pela 35 

confiança, sustentou que junto a todos continuará trabalhando para o fortalecimento da 36 

raça e parabenizou o Sr. Wilson Dosso pela excelente gestão.  37 

2. Aprovação da ata outubro/2017: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou 38 

que a ata da reunião do Conselho de Administração, realizada em 30 de outubro de 2017, 39 

foi encaminhada via e-mail, dentro do prazo de 15 (quinze) dias úteis. Mencionou também 40 
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que até o momento não houve devolutiva contrária à ata. Na sequência, o Presidente do 41 

Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em votação a ata em 42 

questão, sendo aprovada pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 43 

3. Fechamento do orçamento realizado de 2017 e indicadores: Com a palavra, o 44 

gestor da controladoria, Sr. Sérgio Ricardo apresentou o realizado de 2017, iniciando pelas 45 

receitas com total realizado de R$ 30.988.521, sendo uma variação positiva de R$ 46 

2.121.521 a cima do orçado. O Stud Book apresentou superávit no exercício, com total 47 

realizado de R$ 11.417.875, sendo R$ 9.977.000 o orçado. Os eventos oficiais também 48 

apresentaram variação positiva no exercício. Somente a Revista, a qual teve uma edição a 49 

menos do orçado e o Marketing apresentaram uma variação negativa de receita. Ressaltou 50 

que a receita financeira apresentou uma variação negativa de R$656.665, haja vista que 51 

foi orçada com base na taxa selic de 14.25% e no decorrer do período houve uma 52 

redução da taxa para 7%. Posteriormente, destacou os principais itens referentes às 53 

despesas. Salientou que a folha de pagamentos/encargos despendeu o importe de R$ 54 

678.805 acima do orçado, devido à restruturações internas, já em relação aos benefícios, 55 

apresentou uma economia de R$ 33.969. As despesas com a regularização dos esportes 56 

equestres apresentou uma economia de R$ 244.800 em relação ao orçado. A permissão 57 

de uso do parque água branca despendeu montante de R$ 112.863, sendo R$ 104.292 o 58 

orçado. As despesas com impressão da revista Quarto de Milha, apresentou uma 59 

economia de R$129.156, tendo em vista que teve uma edição a menos do orçado. O total 60 

de saída foi de R$ 28.582.762, sendo R$ 27.479.000 o orçado. Na sequência, informou 61 

que tem-se a quantia de R$ 989.000 a receber de cartão de crédito. Por fim, o total geral 62 

do caixa é de R$ 24.073.383, apresentando um superávit de R$ 2.985.510. Com a 63 

palavra, o Sr. Paulo Figueiredo questionou o que se refere despesas com terceiros. Em 64 

resposta, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que as despesas com terceiros 65 

engloba funcionários contratados em regime de Pessoa Jurídica. Entretanto, a Diretoria 66 

Executiva solicitou que nos próximos orçamentos, constem os funcionários contratados em 67 

regime de Pessoa Jurídica, que tenha custo mensal para ABQM, na folha de 68 

pagamentos/encargos. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi apresentou os 69 

indicadores da Revista Quarto de Milha. Em relação às páginas de anúncio, em 2017 teve 70 

423 e em 2016, 535. Quanto aos assinantes da revista, em 2016 tinha 264 e este ano 71 

177. Em relação aos indicadores do Stud Book, as coberturas deste ano correspondem a 72 

49.646, enquanto que em 2016 era de 48.618. O registro por transferência de embrião 73 

deste ano foi de 7.118, enquanto que em 2016 teve 7.607. Transferência de propriedade 74 

deste ano foi de 24.972, e em 2016 teve 25.396. A importação de animais neste ano foi 75 

94 e 113 no ano anterior. Pagamento da taxa de nacionalização está superior comparado 76 

à demandada anterior. Registros provenientes dos animais por sêmen importado foram 77 

muito superiores em relação ao ano anterior. Os indicadores do departamento de 78 

esportes, referente ao número de competições e quantidades de inscrições foram 79 

superiores em comparação ao ano de 2016. Em relação às competições por modalidades, 80 

a maioria foi superior em comparação ao ano de 2016, com exceção do laço em dupla e 81 
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rédeas. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice indagou acerca das despesas bancárias no 82 

importe de R$ 601.346. Em resposta, o Sr. Sergio Ricardo aduziu que as despesas 83 

bancárias compreendem tarifas com emissão de boletos bancários e taxas de pagamento 84 

com cartão de crédito. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi afirmou que, embora aceitar 85 

pagamentos com cartão de crédito tenha aumento as despesas bancárias, houve uma 86 

redução da taxa de inadimplência. Informou também que atualmente a ABQM utiliza o 87 

Banco do Bradesco. Entretanto, a Diretoria Executiva está contatando outros bancos, a fim 88 

de conseguir uma taxa de receita financeira melhor, bem como diminuição das despesas 89 

bancárias. Com a palavra, a Sra. Marli Faria questionou se é possível separar a tarifa 90 

bancária da tarifa do cartão de crédito. Em resposta, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi 91 

informou que a Diretoria Executiva está tentando viabilizar com os bancos um cartão de 92 

crédito ABQM, a fim de reduzir as taxas, além de ser revertidas em benefícios aos 93 

associados. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão relatou que os Sr. Rodrigo e o membro 94 

do conselho fiscal, Sr. Odilon Diniz estão acionando os Bancos, a fim de angariar uma 95 

receita financeira melhor e reduzir os custos bancários. Com a palavra, a Sra. Marli Faria 96 

questionou acerca do motivo de aumento de 14% na folha de pagamentos/encargos. Em 97 

resposta, com a palavra o Sr. Sergio Ricardo informou que o aumento foi devido a 98 

reestruturações internas, inclusive no Stud Book assumiu a coordenadoria uma nova 99 

colaboradora e uma nova Superintendente técnica, além de dissídios e demissões. Por fim, 100 

o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em 101 

votação a matéria, sendo aprovado pelos conselheiros por unanimidade. 102 

4. Aprovação da Proposta de Orçamento para 2018: Com a palavra, o Sr. Daniel 103 

Costardi informou que a Diretoria Executiva propôs um reajuste com base na inflação de 104 

4% nas receitas de Anuidades, Taxa de Fomento e Stud Book com exceção da 105 

Importação/Nacionalização (animal e sêmen), Taxa de Complemento da Transferência de 106 

Embrião, sendo que o Índice Geral de Preços do Mercado previsto para 2018 é de 4,2%. 107 

Com a palavra, o gestor da controladoria Sr. Sergio Ricardo apresentou o orçamento do 108 

caixa previsto para 2018, iniciando pelas receitas com resultado operacional previsto de 109 

R$ 26.991.920, receita financeira a título de fomento no importe de R$ 1.960.000, 110 

totalizando o montante de R$ 28.951.920. Na sequência, informou que o resultado 111 

operacional das despesas previstas para o ano de 2018 corresponde ao valor de R$ 112 

22.902.000, a quantia de R$ 1.099.000 para investimentos relacionados à tecnologia de 113 

informações e melhorias no Parque de Avaré-SP e o valor de R$ 4.254.000 com repasse 114 

financeiro a título de fomento, totalizando no montante de R$ 28.255.000. O resultado 115 

final previsto no caixa para o ano de 2018 consiste no superávit de R$ 696.920. Destacou 116 

que a receita financeira a título de fomento será de R$ 1.960.000 e as despesas com 117 

repasse financeiro, a título de fomento será de R$ 2.294.000. Posteriormente, aduziu que 118 

o orçamento das receitas financeiras do Stud Book previstas para o ano corrente, com o 119 

reajuste de 4%, consiste no importe de R$ 10.165.400. A receita financeira proveniente 120 

das anuidades com reajuste de 4% prevista para 2018 é de R$ 5.512.000. As receitas 121 

financeiras provenientes do Marketing previstas para o ano corrente é de R$ 332.000, 122 
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sendo o realizado em 2017 a quantia de R$313.977. Esclareceu também que o total das 123 

receitas financeiras previstas para o ano de 2018 é de R$ 28.951.920, sendo R$ 124 

30.988.521 realizado em 2017. Posteriormente, apresentou as despesas previstas para o 125 

ano de 2018. Destacou que o valor pecuniário previsto com folha de pagamentos e 126 

encargos de funcionários contratados sob o regime de trabalho de Pessoa Jurídica e 127 

Consolidação das Leis Trabalhistas é de R$ 5.100.000. Informou que as despesas com 128 

benefício apresentou um aumento comparado ao orçado de 2017, haja vista que o plano 129 

de saúde aumentou 19%. O valor previsto para custear despesas com regularização dos 130 

esportes equestres em 2018 é de R$ 400.000. O valor previsto com Impressão da revista 131 

quarto de milha é de R$ 215.000, considerando 6 (seis) edições no ano de 2018. No ano 132 

corrente, o valor previsto para custear a despesa com a permissão do uso do parque Água 133 

Branca, localização da sede da ABQM é de R$ 168.000, posto que o Governo do Estado de 134 

São Paulo reajustou o valor para 1,5 UFESP, por metro quadrado. O valor orçado para 135 

despesas no ano de 2018 é o importe de R$ 28.255.000, sendo o realizado do ano de 136 

2017 o montante de R$ 28.390.762. A receita financeira prevista para 2018, proveniente 137 

dos 3 (três) eventos oficias da ABQM é de R$ 8.505.000. As despesas previstas para 138 

custear os eventos oficiais da ABQM no ano corrente são de R$10.606.000. A Diretoria 139 

Executiva colocou para o ano corrente, eventos novos, sendo eles: Tambor Norte e 140 

Nordeste, Laço Técnico Sul, Sudeste e Centro Oeste, com valor previsto a título de 141 

despesas o montante de R$ 500.000. Na sequência, apresentou todos os 142 

Núcleos/Associações com as respectivas verbas de fomento previstas para o ano corrente. 143 

Informou ainda que atualmente na verba de fomento têm-se alguns incrementos como: 144 

fivela, troféu, juiz, bônus de crescimento, bônus de representatividade, bônus de 145 

modalidade e bônus SEQM. Com a palavra, a Sra. Marli Faria disse que o repasse 146 

financeiro a título de fomento deve ser revisto e repassado aos Conselheiros, pois há 147 

erros. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que após a Associação/Núcleo 148 

solicitar o fomento, será avaliado cada caso de maneira minuciosa. Na sequência, o Sr. 149 

Daniel Costardi, indagado pelo Sr. Edmilson Varejão acerca dos royalties, informou que a 150 

ABQM tem contrato firmado com a Sumetal e Bonnet. Entretanto, na reunião da Diretoria 151 

Executiva realizada em 29 de janeiro de 2018, restou decido tirar a exclusividade 152 

concedida à Bonnet e diminuir o valor a título de royalties para R$5.000,00, haja vista que 153 

a Bonnet não realiza pagamentos dos royalties acordados desde setembro de 2017. Com a 154 

palavra, o Sr. Paulo Figueiredo sugeriu investir nos juízes, a fim de ter provas julgadas 155 

com melhor qualidade. Inclusive, informou ao Presidente da Diretoria Executiva que é 156 

possível realizar adequação na cidade de Rio Preto-SP, considerando que, tem uma pista 157 

coberta, gado e grande quantidade de lançadores na região. Com a palavra, o Sr. Daniel 158 

Costardi informou que no ano de 2017 foram realizados uma quantidade maior de cursos 159 

para juízes, comparado ao ano de 2016 e despendido uma quantia menor que o orçado. A 160 

quantidade de cursos para juízes em 2018 será aumentada, conforme solicitação da 161 

Diretoria Executiva. Informou também que em abril de 2018 terá um curso para juízes, 162 

além de um curso online para juízes, entre outros. Com a palavra o Sr. Edilson Varejão 163 

informou que o coordenador de juízes, Sr. Fabrício Pinotti já contratou os juízes para os 164 
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eventos oficiais da ABQM com data definidas do ano corrente, com a finalidade de 165 

conseguir juízes de qualidade. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto aduziu que o 166 

coordenador de juízes da ABQM, Sr. Fabricio Pinotti trará o Sr. Sergio para ministrar um 167 

curso de laço e bezerro e tem o intuito de convidar o Sr. Bob para promover curso de boi 168 

técnico para os juízes. Com a palavra o Sr. Edilson Varejão afirmou que está em busca de 169 

medidas para conseguir o selo de qualidade, a fim dos eventos da ABQM ter mais 170 

credibilidade e maior proteção aos animais. Posteriormente, o Sr. Edilson Varejão 171 

indagado pelo Sr. Jefferson Abbud informou que por falta de tempo hábil a Diretoria 172 

Executiva atual somente complementou alguns itens do orçamento proposto pela Diretoria 173 

Executiva anterior. Afirmou também que o orçamento com juízes pode sofrer aumento. 174 

Com a palavra, o Sr. Gustavo Sarmento informou que a ABVAQ está implementando 175 

cursos para juízes e bem estar animal na modalidade de vaquejada e sugeriu à Diretoria 176 

Executiva ajudar financeiramente a ABVAQ na qualificação dos juízes. Com a palavra, a 177 

Sra. Marli Faria sugeriu à Diretoria Executiva adquirir os rádios ao invés de alugar. Com a 178 

palavra, o Sr. Marcus Orefice solicitou explicações acerca dos tratores, cuja previsão de 179 

despesa para o ano de 2018 é de R$ 60.000,00, a fim de tentar angariar uma parceria. 180 

Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que havia uma parceria com o John Deere, 181 

entretanto terminou antes do ano de 2016. Atualmente, é necessário 5 (cinco) tratores, 182 

sendo um da ABQM, um concedido pela Prefeitura de Avaré-SP, um em parceria com a 183 

empresa Case, a título de comodato, e 2 (dois) a ABQM costuma locar. Em resposta ao 184 

questionamento da Sra. Marli Faria, o Sr. Daniel Costardi informou que as transmissões do 185 

Canal Rural previstas para o ano corrente serão durante todos os eventos oficiais da 186 

ABQM, aos sábados, com entrevistas ao vivo. Em resposta ao questionamento do Sr. 187 

Haroldo Pessoa, o Sr. Paulo Farha asseverou que havia uma parceria com Canal Rural, 188 

John Deere e Supra, entretanto, as parcerias finalizaram no fim da gestão do Sr. Marcelo 189 

Waldemarin. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que na Reunião da Diretoria 190 

Executiva, realizada em 29 de janeiro de 2018, foi deliberado focar em macro patrocínios 191 

para os eventos. De outra sorte, informou que o Sr. Jorge, proprietário da Organnact 192 

deseja prorrogar o patrocínio por mais dois anos. No dia 25 de janeiro de 2018, o Sr. 193 

Edilson Varejão fechou uma parceria com o Diretor da Vetnil por 02 (dois) anos, de 194 

aproximadamente R$ 108.000,00 de parceria para a ABQM. No dia 29 de janeiro de 2018, 195 

o Sr. Edilson Varejão participou de uma reunião com o Presidente da Dodge Ram, o qual 196 

se interessou em realizar parceria não só para os Eventos oficiais, mas sim uma parceria 197 

com ABQM. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa questionou se durante a transmissão no 198 

Canal Rural será promovido os parceiros da ABQM. Em resposta, com a palavra, o Sr. 199 

Daniel Costardi aduziu que não foi discutido o modelo de comunicação que serão 200 

realizados dos eventos, mas acredita que haverá publicidade para os parceiros da ABQM. 201 

Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa afirmou que é interessante para o Canal Rural 202 

transmitir os eventos da ABQM e que existem outros canais com custo menor que o 203 

solicitado pelo Canal Rural. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão informou que não teve 204 

tempo hábil para solucionar a questão de patrocínio, mas que estão em busca e que não 205 

há patrocínio sem mídia. Informou ainda que conversará com o representante do Canal 206 
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Rural para conseguir uma proposta melhor. Com a palavra, o Sr. Frederico Bezerra 207 

afirmou que há anos tenta angariar patrocínios, a título de exemplo a Toyota e Dodge 208 

Ram. Destacou ainda que a ABQM deveria contar com profissionais especializados e 209 

materiais adequados para a captação de parceiros, a fim de que durante a prospecção 210 

seja exposto às vantagens e importância em realizar e manter parceria com a Associação. 211 

Com a palavra, o Sr. Regis Frati informou que a parceria com o Canal Rural iniciou na 212 

gestão do Sr. Paulo Farha e que o valor pago ao Canal Rural pela prestação de serviços é 213 

ínfimo em comparação ao retorno proporcionado a ABQM. Afirmou ainda que em reunião 214 

realizada com uma grande agência publicitária, durante a gestão do Sr. Paulo Farha, a 215 

mesma deixou claro que nenhuma agência de publicidade aceitaria prestar serviços para a 216 

ABQM devido ao público restrito. Com a palavra, o Sr. Carlos Braga enfatizou o que o Sr. 217 

Frederico Bezerra pronunciou e ainda afirmou que o serviço de captação de patrocínios 218 

deve ser realizado por agências especializadas, com materiais altamente consistentes, com 219 

antecedência de um ano, haja vista que as grandes companhias têm um orçamento de 220 

marketing que fecham no semestre anterior ao ano subsequente. Sustenta ainda que, a 221 

ABQM deve buscar patrocínios de todas as formas possíveis, posto que é desejo de todos 222 

os associados e competidores. No entanto, apenas as relações pessoais com executivos de 223 

grandes empresas não são suficientes para tanto. Com a palavra, o Sr. Marcelo 224 

Waldemarin afirmou que angariar patrocínio é extremamente difícil. Relatou ainda que 225 

através da parceria com o Canal Rural conseguiu patrocinadores como a Supra e John 226 

Deere, proporcionando uma repercussão positiva para a Associação. Sugeriu à Diretoria 227 

Executiva a contratação de uma agência profissional para desenvolver um material que 228 

possa vender o produto Quarto de Milha. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud arguiu que 229 

empresas de grande porte analisam o público impactado, em muitos casos não se fazendo 230 

interessante o patrocínio da ABQM. Assim, propôs a extensão das propostas de patrocínios 231 

para empresas de pequeno e médio porte que tenham relações com os interesses da 232 

ABQM. Com isso, a ABQM teriam diversos patrocinadores, que somadas contribuem com 233 

um valor razoável. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão agradeceu as sugestões dos 234 

Conselheiros e afirmou que fará o melhor. Por fim, o Presidente do Conselho de 235 

Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em votação a matéria, sendo aprovado 236 

pelos Conselheiros por unanimidade. 237 

5. Homologação do Diretor Internacional: Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão 238 

agradeceu ao Sr. Haroldo Pessoa pela contribuição e excelente desempenho na função de 239 

Diretor Internacional. Na sequência, informou que a indicação da Diretoria Executiva para 240 

exercer o cargo de Diretor internacional é o Sr. Marcos Sá, associado pleno desde 241 

13/01/1979, já atuou na ABQM como Diretor Internacional, membro da Comissão 242 

Disciplinar, membro do CDT e do Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. 243 

Haroldo Pessoa agradeceu pela oportunidade de exercer o cargo de Diretor Internacional 244 

a convite do Srs. Paulo Farha, Marcelo Waldemarin e Fábio Costa. Na sequência, informou 245 

que, dependendo do número de associados e cavalos registrados, as afiliadas da AQHA 246 

têm direito a uma quantidade determinada de cadeiras no corpo diretivo, sendo que no 247 
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término da gestão do Sr. Paulo Farha, a AQHA concedeu uma cadeira para ABQM. Assim, 248 

atualmente, tem-se o Diretor que tem direito a votar e participar de outros comitês e o 249 

Diretor Internacional o qual somente poderá participar e votar no comitê internacional, 250 

sendo necessária a modificação do artigo 68º do Estatuto Social da ABQM. Aduziu também 251 

que nos dias atuais exerce o cargo de Diretor e se for entendimento da Diretoria Executiva 252 

indicar outro Diretor, deverá seguir os trâmites necessários conforme o regulamento da 253 

AQHA. O Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto informou que compete a Diretoria Executiva deliberar 254 

acerca de quem exercerá o cargo de Diretor. Os membros do Conselho de Administração 255 

aprovaram, por unanimidade, a indicação do Sr. Marcos Sá para atuar como Diretor 256 

Internacional da ABQM. Ficando a incumbência da Diretoria Executiva deliberar acerca do 257 

Diretor. Por fim, com a palavra, o Sr. Marcos Sá agradeceu pela confiança. 258 

6. Homologação Dos Membros Do Conselho Deliberativo Técnico: Com a palavra, 259 

o Sr. Daniel Costardi informou que em atendimento ao disposto no artigo 63, parágrafo 260 

primeiro do Estatuto Social da ABQM, a Diretoria Executiva indicou os seguintes para 261 

integrar o Conselho Deliberativo Técnico da ABQM: Como criador os Srs. Marcos 262 

Zaborowski, associado pleno desde 25/08/2009, membro do CDT na gestão anterior; João 263 

Marigo Filho, associado pleno desde 20/03/1979, membro do CDT na gestão anterior; 264 

Luciano Alves, associado pleno desde 29/07/2004, membro do CDT na gestão anterior. 265 

Luiz Roberto associado Pleno desde 21/11/1995, membro do Conselho Fiscal (2009 - 266 

2013); Como técnicos os Srs. Marcelo Pessoa médico veterinário, associado pleno desde 267 

19/07/2006, membro do CDT na gestão anterior e Conselho de Administração; Rodrigo 268 

Romero Corrêa, médico veterinário, associado desde 13/02/2007, Professor de 269 

Equinocultura na USP e ex-competidor de rédeas, membro do CDT na gestão anterior; 270 

Lucio Leite, médico veterinário, Fiscal do EDA, Inspetor Oficial da ABQM, membro do CDT 271 

na gestão anterior; e Fábio Pinto da Costa, associado desde 20/02/1980, Engenheiro 272 

Agrônomo, Proprietário da Fazenda Agrobetel; e como assistentes o Superintendente 273 

Técnico e Membro do MAPA. Por fim, os membros do Conselho de Administração da ABQM 274 

aprovaram, por unanimidade, as indicações da Diretoria Executiva para integrar o 275 

Conselho Deliberativo Técnico.   276 

7. Homologação dos Membros Da Comissão Disciplinar: Com a palavra, o Sr. Daniel 277 

Costardi informou que a Diretoria Executiva indicou os seguintes para integrar a Comissão 278 

Disciplinar da ABQM: Sr. Mauro Eduardo Rapassi Dias, advogado, associado pleno desde 279 

13/11/1990, atuou como vice-presidente da ABQM (biênio 2001/2002) e presidente da 280 

Comissão Eleitoral; Sr. Fernando Meinberg Franco, advogado, associado pleno desde 281 

23/04/2012, atuou em gestões anteriores da Comissão Disciplinar e Comissão Eleitoral; Sr. 282 

Roberto Baungartner, advogado, associado pleno, consultor jurídico da ABQM; Sr. 283 

Francisco Lopes Filho, empresário, associado pleno desde 04/11/2003, atuou na última 284 

gestão da Comissão Disciplinar; e Sr. Luiz Eduardo Arena Alvarez, advogado, associado 285 

pleno desde 25/07/1997, atuou na Comissão Eleitoral e Comissão Disciplinar. Com a 286 

palavra, o Sr. Edilson Varejão asseverou que a Diretoria Executiva indicou pessoas 287 
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residentes em São Paulo-SP, a fim de facilitar o comparecimento dos mesmos nas 288 

reuniões da Comissão Disciplinar. Por fim, os membros do Conselho de Administração da 289 

ABQM aprovaram, por unanimidade, os membros da Comissão Disciplinar indicados pela 290 

Diretoria Executiva. 291 

8. Homologação: alterações do Regulamento de Esportes: 8.1. Pontuação 292 

Vaquejada: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que, atualmente, há diversos 293 

casos em que mais de uma dupla ficam empatados em 1º lugar, fazendo com que vários 294 

animais recebam pontuação de tabela cheia. A fim de coibir essa quantidade excessiva de 295 

empates, foi proposto a seguinte redação, a qual foi submetida à apreciação do Comitê de 296 

Vaquejada: § 40.01 Art. 23 “E. Para efeito de pontuação na ABQM, caso haja empate em 297 

primeiro lugar, os pontos serão correspondentes a colocação do número de animais que 298 

empataram.” a título de exemplo: caso duas dupla empatarem em 1º lugar, os pontos 299 

serão correspondentes a pontuação de 2º lugar, se três duplas empatarem em 1º lugar os 300 

pontos serão correspondentes a colocação do 3º lugar e assim sucessivamente”. Com a 301 

palavra, o Sr. Daniel Costardi indagado pelo Sr. Rodrigo Loureiro e Marcelo Waldemarin, 302 

informou que a proposta é o escalonamento de pontos para o primeiro lugar somente, 303 

assim, se empatar em 2º lugar, todos receberão a pontuação da tabela cheia da referida 304 

colocação. Com a palavra, o Sr. Henrique Carvalho asseverou que durante a competição 305 

na modalidade vaquejada, após decorrer várias rodadas, o Juiz de Bem Estar animal 306 

mandava parar, ocasionando no empate, e recebendo a pontuação da tabela cheia. 307 

Entretanto, os competidores começaram a se locupletar da situação. Afirmou ainda que 308 

deve ser aplicado o mesmo raciocínio para todas as colocações.  Com a palavra, o Sr. 309 

Regis Frati aduziu que na modalidade vaquejada instituiu o acordo tácito, a fim de burlar o 310 

registro de mérito. Com a proposta em questão, resolveria o problema do 1º colocado, no 311 

entanto, a prática continuaria nas demais colocações. Assim, é necessário que a Diretoria 312 

Executiva, redija uma proposta, junto com o Comitê de Vaquejada de modo a coibir tal 313 

prática. Com a palavra, o Sr. Eduardo Borba afirmou que se a proposta se estender a 314 

todos os demais colocados, os eventos oficiais da ABQM não terá dinâmica, além de que o 315 

Bem Estar animal não permitiria. Com a palavra, o Sr. Marcelo Waldemarin sugeriu 316 

diminuir a faixa,  como realizado no laço comprido. Com a palavra, os Srs. Regis Frati e 317 

Haroldo Pessoa afirmaram que não é possível modificar as regras no decorrer do 318 

campeonato, mas somente no próximo ano hípico, com início em 01 de julho de 2018. 319 

Com a palavra, o Sr. Henrique Carvalho questionou se todo sócio pleno pode solicitar a 320 

oficialização da prova e se é possível coibir práticas de competidores que solicitam a 321 

oficialização de provas, com intuito de apenas angariar pontos. Com a palavra, o Sr. 322 

Henrique Campana informou que, atualmente, o Regulamento de Concursos e 323 

Competições contempla que o sócio pleno pode pedir a oficialização da prova, no período 324 

de 30 (trinta) dias de antecedência ou 15 (quinze) dias de antecedência mediante multa. 325 

Além disso, estabelece que caso comprovado que o competidor inflou a categoria, o 326 

mesmo pode ser punido por conduta antidesportiva. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão 327 

falou que irá marcar uma Reunião com o comitê para solucionar. Com a palavra, o Sr. 328 
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Eduardo Borba, solicitou a Diretoria Executiva, se possível, a apuração do evento ocorrido 329 

em dezembro que supostamente, apresentou uma pontuação fora da normalidade, e que 330 

informe o Conselho de Administração na reunião subsequente. Com a palavra, o Sr. 331 

Edilson Varejão informou que o caso foi apresentado na Reunião de Diretoria Executiva, 332 

realizada em 29 de janeiro de 2018, e que será realizado a apuração e adotadas todas 333 

medidas necessárias. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que foi realizada uma 334 

denúncia formal e a Diretoria Executiva decidiu suspender os pontos referentes a prova 335 

em questão, até a conclusão do Processo Administrativo Disciplinar. Por fim, restou decido 336 

pelos membros do Conselho de Administração, que a Diretoria Executiva em conjunto com 337 

o comitê de vaquejada, reformule a proposta, e posteriormente, submeta ao Conselho de 338 

Administração. 8.2. Homologação da categoria Breakway Aberta Feminina: Com a 339 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que durante o ano de 2017, foi implantada a 340 

categoria Breakway Aberta Feminina. Tendo em vista a excelente aceitação por parte dos 341 

competidores, inclusive em eventos oficializados pelos Núcleos de Brasília e Rio de 342 

Janeiro, a Diretoria Executiva propôs a homologação da categoria Breakway Aberta 343 

Feminina e consequentemente pontuar para registro de mérito. Na sequência, com a 344 

palavra, o Sr. Bruno José Ribeiro afirmou que a implantação da categoria Breakway Aberta 345 

Feminina incentivou as mulheres a competirem na modalidade de laço. Após as 346 

deliberações, o Presidente do Conselho de Administração colocou a matéria em votação, 347 

sendo aprovada pelos membros do Conselho de Administração, por unanimidade. 8.3. 348 

Incluir Tio e Sobrinho no Grau de Parentesco para Amadores e Jovens: Com a 349 

palavra, o Sr. Henrique Campana afirmou que, atualmente, consoante o disposto no 350 

Regulamento de Concursos e Competições, para poder competir nas categorias de amador 351 

e jovem é necessário que o competidor seja proprietário do cavalo ou que esteja em nome 352 

dos seguintes graus de parentescos: “Pais, filhos, netos, avós, tutor, tutelado, irmãos, 353 

irmã, esposa, esposo, enteados, meio irmão, meia-irmã, padrasto, madrasta, pais do 354 

padrasto, pais da madrasta, sogro, sogra, genro, nora, ou de sua corporação, desde que 355 

seja indicado um representante legal”. Ato contínuo, informou que a proposta é adicionar 356 

a condição de Tio e Sobrinho, tendo em vista a grande quantidade de questionamentos 357 

pelo fato do sobrinho e tio não estar na relação de parentes. Com a palavra, o Sr. Aroldo 358 

Durães afirmou que trata-se de um assunto latente, se ampliado aumentará o que 359 

necessita de cuidado e aperfeiçoamento. Com a palavra, o Sr. Henrique Carvalho aduziu 360 

que tio e sobrinho encontram-se no conceito de família, além de que na medida que 361 

descreve elimina o problema do subjetivismo. Com a palavra, o Sr. Edmilson Varejão 362 

aduziu que o objetivo da Associação é fomentar a raça, e aumentando na linhagem o tio e 363 

sobrinho, não prejudica a ABQM ou competidor. Com a palavra, o Sr. Thomas de Mello, 364 

em resposta ao questionamento do Sr. Haroldo Pessoa, informou que no Regulamento da 365 

AQHA somente consta pai, mãe e guardião legal. Após as deliberações, o Presidente do 366 

Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou a matéria em votação. 367 

Foram a favor da inclusão do tio e sobrinho no grau de parentesco para amador e jovem, 368 

os seguintes membros do conselho de administração: Srs. Henrique Carvalho, Gustavo 369 

Sarmento, Marcelo Sarmento, Carlos Braga, Wilson Dosso, Edilson Varejão, Paulo 370 



ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 30 DE 

JANEIRO DE DOIS MIL E DEZOITO (BIÊNIO 2017/2019). 

10 

 

Dedemo, Edmilson Varejão, José Astor e Eduardo Borba. Foram contra a proposta os 371 

seguintes membros do Conselho de Administração: Srs. Jorge Cury, Otavio Ferraz, Paulo 372 

Figueiro, Aroldo Durães, Marcos Sá, Gilmar Garcia, José Macário, Thomas de Mello, 373 

Rodrigo Loureiro, Geraldo Ferreira, Rodrigo Henriques, Bruno José Ribeiro, Hely Junior, 374 

Sérgio Ricardo Pulzatto, Paulo Farha, Luiz Caromano, Marcus Orefice, Alex Saleta, Marcelo 375 

Waldemarin, Regis Frati, Daniel Roberto, Luciano Beretta, Geraldo Majella, Marli Faria, 376 

Jefferson Abbud, Frederico Bezerra e Haroldo Pessoa. Por fim, a proposta de inclusão de 377 

tio e sobrinho no grau de parentesco para amador e jovem foi reprovada por maioria 378 

absoluta dos membros do Conselho de Administração. 8.4. Laço Individual 379 

Cronômetro - reduzir o número de competidores que laçam o 2º bezerro: Com a 380 

palavra, o Sr. Henrique Campana relatou que a modalidade de laço de bezerro individual é 381 

uma prova de cronômetro, a qual para ter resultado é feito a média de 2 (dois) tempos. 382 

Atualmente, quando tem até 80 inscritos, voltam para o segundo bezerro todos que 383 

acertaram na primeira etapa e quando tem 81 ou mais inscritos volta para segundo 384 

bezerro somente 50% de quem acertou o segundo bezerro. O Comitê da modalidade, 385 

objetivando tornar a prova do laço Individual de Cronômetro mais dinâmica e preservar o 386 

número de voltas que o mesmo animal pode dar, sugeriu reduzir o número de 387 

competidores, que voltam para segundo bezerro em uma proporção de acordo com 388 

quantidade de inscritos. A título de exemplo, até 39 inscrições, voltaria para segundo 389 

bezerro os 15 melhores tempos que apresentaram a 1ª laçada válida e na medida que 390 

aumenta a quantidade de inscritos a cada grupo de 10 inscrições, voltam mais dois 391 

melhores tempos. A redação do Regulamento ficaria da seguinte forma: §31 item 31.04, 392 

alínea “i) Nas categorias que houver até 39 inscrições, só terão direito a 2ª rês os 15 393 

menores tempos que tiveram a 1ª laçada válida. Nas categorias com 40 até 49 inscrições, 394 

terão direito a 2ª rês os 17 menores tempos que tiveram a 1ª laçada válida. Nas 395 

categorias com 50 até 59 inscrições, terão direito a 2ª rês os 19 menores tempos que 396 

tiveram a 1ª laçada válida e assim sucessivamente, sempre a cada grupo de 10 397 

inscrições.” Após as deliberações, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio 398 

Ricardo Pulzatto colocou a matéria em votação, sendo aprovada pelos conselheiros, por 399 

unanimidade. 400 

9. Recurso do Juiz Mário Márcio Souza da Costa Moura: O Presidente do Conselho 401 

de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, passou a palavra para o Dr. Roberto 402 

Baungartner fazer explanação do processo administrativo disciplinar envolvendo o Juiz 403 

Mário Marcio, para em seguida sanar possíveis dúvidas, bem como ouvir a defesa do 404 

mesmo. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner informou que trata-se de um processo 405 

administrativo disciplinar de nº 10/2017, instaurado em desfavor do Sr. Belizário dos 406 

Santos Junior que foi denunciado e envolvendo o juiz Mario Marcio da Costa Moura. O 407 

motivo da instauração do processo disciplinar em questão foi a substituição de 408 

competidores, com pendências ou irregularidades junto a ABQM por competidores e 409 

animais que não participaram do 3º Campeonato do Haras Sagrada Família do Brasil 410 

Central, 2ª Etapa Team Penning Amador, que foi realizada em 08 de abril de 2017, 411 
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permitindo desta forma o lançamento de um número maior de pontos, dentro da 412 

categoria. Ocorreu o Processo Administrativo Disciplinar, no qual ambos compareceram na 413 

Audiência de Instrução, pessoalmente. O Sr. Belizário dos Santos alegou em sua defesa 414 

que trabalha com impressora interligada a fotocélula e que todos os documentos são 415 

passados para o Juiz juntamente com a planilha de resultado, feita a mão pelo mesário 416 

para conferência antes de remeter os resultados. No entanto, o Sr. Belizário dos Santos 417 

declarou ainda que os acontecimentos que ensejaram a instauração do referido processo 418 

não podem ser considerados fraude, mas sim um erro que não traria prejuízo a nenhum 419 

competidor. Instaurado o Processo Disciplinar e tendo tramitado, a Diretoria Executiva 420 

entendeu pela aplicação da pena de suspensão de 06 (seis) meses da função de Juiz 421 

Oficial da ABQM e acrescido de reciclagem ao Sr. Mário Marcio da Costa Moura, como 422 

também a penalidade de suspensão ao Sr. Belizário dos Santos Júnior. O Sr. Mário Marcio 423 

da Costa Moura interpôs recurso endereçado ao Conselho de Administração da ABQM, 424 

alegando em suma que houve nulidade do processo, que não devia ter tramitado esse 425 

processo pela Comissão Disciplinar, mas sim por uma Comissão Disciplinar Temporária 426 

local, e tendo em vista essas circunstâncias, ele não deveria ter sido apenado e que ele 427 

não teria participado dos atos atribuídos ao Sr. Belizário dos Santos. O Dr. Roberto 428 

Baungartner destacou que a ABQM apurou o caso e comparou o resultado divulgado no 429 

site Haras Sagrada Família com o resultado enviado ao SEQM, tendo chegado a conclusão 430 

que havia exatamente um contraste entre ambas, estas circunstâncias foram levadas a 431 

Comissão Disciplinar, posteriormente a Diretoria Executiva que por sua vez consultou 432 

também tecnicamente o Coordenador de Juízes, Sr. Fabricio Pinotti. A conclusão que se 433 

chegou é a seguinte: o Juiz é responsável pelo cômputo e a conferência do número 434 

correto de animais, inscritos efetivamente, apresentados em cada categoria e também 435 

pelo registro do número correto no formulário fornecido pela ABQM, consequentemente, o 436 

Juiz tem a responsabilidade de preencher integralmente esse formulário, assina-lo e 437 

remete-lo a ABQM. Sob a ótica do âmbito jurídico, entende-se que houve negligência por 438 

parte do Juiz Mário Márcio, negligência esta que poderia ser certificada não só pelos 439 

Regulamentos específicos da ABQM, mas também, pelo que consta no artigo 186, do 440 

Código Civil. Além disso, atribui-se a culpa in vigilando, porque na condição de Juiz o 441 

mesmo tinha o dever de vigiar, o que não ocorreu. Entende-se ainda que de fato, não 442 

teve participação, mas sim, culpa na modalidade de negligência. Informou ainda que, o 443 

Sr. Belizário dos Santos acatou tacitamente a punição que lhe foi atribuída, tendo em vista 444 

que ele não recorreu. Com a palavra, o Sr. Carlos Braga ponderou que a Comissão 445 

Disciplinar, composta por dois Conselheiros, Sr. Aroldo Durães e Sr. Marcos Sá, entre 446 

outros membros, foram categóricos em afirmar que após toda instrução processual, 447 

diligências, verificações, em relação ao organizador da prova não resta dúvidas de que o 448 

caso configura falta grave e merece ser punido. Em relação ao Juiz Mario Márcio, a 449 

Comissão Disciplinar entendeu que não cometeu quaisquer infrações de associado, nem 450 

tampouco foi conivente com qualquer prática, sendo apenas desatento, recomendando 451 

pelo arquivamento do caso com relação ao mesmo. Afirmou que a Diretoria Executiva ao 452 

analisar o caso, desconsiderou a recomendação da Comissão Disciplinar e aplicou uma 453 
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sanção de suspensão 06 (seis) meses da função de Juiz. Destacou ainda que o trabalho 454 

realizado pela Comissão Disciplinar deveria ser levado em consideração, e afirmou que seu 455 

voto considera a posição da Comissão Disciplinar. Com palavra, o Sr. Wilson Dosso 456 

enfatizou o confronto entre a Comissão Disciplinar e a Diretoria Executiva e aduziu acerca 457 

da idoneidade do Juiz Mário Márcio. Após as deliberações, o Presidente do Conselho de 458 

Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou o recurso do Juiz Mário Marcio em 459 

votação. O recurso foi provido, pelos membros do Conselho de Administração, por 460 

unanimidade, afastando assim a penalidade imposta pela Diretoria Executiva. 461 

Posteriormente, o Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto informou ao Juiz Mário Marcio que os fatos 462 

foram esclarecidos e que o Recurso interposto pelo mesmo foi provido pelos Conselheiros, 463 

por unanimidade. Com a palavra, o Sr. Mário Márcio agradeceu aos membros do Conselho 464 

de Administração e afirmou que atua como Juiz e inspetor da ABQM há 30 anos e que 465 

sempre busca fazer o melhor possível. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães informou que a 466 

judicialização dos processos por mais simples que pareça está ocorrendo a todo o 467 

momento na Comissão Disciplinar. Afirmou que tem-se a necessidade de exigir da 468 

Comissão Disciplinar algo melhor a nível de Processo Disciplinar, bem como mudanças 469 

necessárias. Com a palavra, o Sr. Carlos Braga asseverou que sempre questionou a falta 470 

de processualidade e formalidade dos Processos Administrativos Disciplinares. Registrou 471 

que por insistência de vários conselheiros a Diretoria Executiva anterior se esforçou, tanto 472 

é que os Processos Administrativos Disciplinares sob nº 10/2017 e 17/2017, apresenta 473 

índice e toda documentação, demonstrando assim que o departamento jurídico vem 474 

apresentando a mesma preocupação com a formalidade processual. 475 

10. Recurso do Sr. Romário Dantas dos Santos: O Presidente do Conselho de 476 

Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, passou a palavra para o Dr. Roberto 477 

Baungartner fazer explanação do Processo Administrativo Disciplinar envolvendo Sr. 478 

Romário Dantas, para em seguida sanar possíveis dúvidas, bem como ouvir a defesa do 479 

mesmo. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner informou que trata-se de um Processo 480 

Administrativo Disciplinar de nº 17/2017, instaurado em desfavor do Srs. Romário Dantas 481 

dos Santos e João Macário dos Santos Júnior. O motivo da instauração do referido 482 

Processo é a simulação de transferência prevista no item 7.05, alínea “d” e 7.03 do 483 

Regulamento de Concursos e Competições da ABQM no sentido de que, o falso 484 

testemunho para se tornar amador será motivo de julgamento, bem como penalizado com 485 

suspensão, multa ou expulsão do quadro de sócios. Assim, trata-se de um caso de 486 

simulação de transferência, para obtenção da falsa condição de competidor amador. O 487 

Processo encontra-se lastreado com histórico de propriedade alternada e recíproca entre 488 

os dois denunciados, sendo que no ano de 2016 um só animal registrou operação dessa 489 

natureza por 4 (quatro) vezes. Foi instaurado o Processo Administrativo, houve a 490 

notificação por aviso de recebimento. O Sr. João Macário apresentou defesa por e-mail. O 491 

Sr. Romário Dantas compareceu pessoalmente na audiência de instrução. A Diretoria 492 

Executiva acatou a recomendação da Comissão Disciplinar e aplicou ao Sr. Romário 493 

Dantas dos Santos a sanção de suspensão da condição de amador, suspensão do animal 494 
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por 1 (um ano) e multa pecuniária no importe de 1(um) salário mínimo por transferência 495 

simulada e ao Sr. João Macário aplicou a penalidade de suspensão do animal de sua 496 

propriedade pelo período de 1(um) ano e multa pecuniária no importe de 1(um) salário 497 

mínimo por transferência simulada. Informou ainda que o senhor Romário Dantas 498 

impetrou Ação Judicial, obtendo liminar, que lhe permitiu participar no Evento Oficial 499 

realizado no mês de novembro do ano de 2017. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Loureiro 500 

afirmou que o animal denominado Silver Estrela não é de propriedade do Sr. Romário 501 

Dantas, que inclusive o animal foi comercializado em leilão oficial, cuja fatura encontra-se 502 

em nome do Sr. João Macário. Informou ainda que no Evento realizado no parque das 503 

Palmeiras, o Sr. Romário Dantas foi campeão nacional, sendo anunciado pelo locutor que 504 

o pagamento seria realizado em juízo. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães informou que 505 

uma das justificativas apresentadas pelo Sr. Romário Dantas durante a Audiência de 506 

Instrução, é que ele era sócio e coproprietário do Sr. João Macário, inclusive foi informado 507 

ao mesmo acerca das formas adequadas para registro de sociedade e copropriedade 508 

disposto no Regulamento de Serviço e Registro Genealógico. Com a palavra, o Sr. Gustavo 509 

Sarmento afirmou que o Sr. Romário Dantas tem toda condição de competir na categoria 510 

amadora, haja vista que tem cavalo de sua propriedade. Informou que o mesmo já foi 511 

punido pela ABQM anteriormente e que o Regulamento de Concursos e Competições da 512 

ABQM elenca que na classe amadora não é permitido apresentar animais de 513 

copropriedade. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner indagado pelo Sr. Rodrigo 514 

Loureiro, informou que não houve condição cronológica temporal para ingressar com 515 

Agravo de Instrumento, a fim de suspender a liminar, no entanto, será apresentada 516 

contestação nos autos do Processo Judicial em questão. Com a palavra, o Sr. Rodrigo 517 

Loureiro sugeriu ter um plantão jurídico nos eventos oficiais da modalidade de vaquejada. 518 

Após as deliberações, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo 519 

Pulzatto colocou o recurso do Sr. Romário Dantas em votação. O recurso foi desprovido, 520 

pelos membros do conselho de Administração, por unanimidade, mantendo assim a 521 

penalidade imposta pela Diretoria Executiva. 522 

11. Definição mais clara para Critérios de Faltas- Inclusão do Conselheiro Sr. 523 

Regis Frati: Com a palavra, o Sr. Regis Frati informou que atualmente, o Estatuto Social 524 

da ABQM dispõe que: “será considerada renúncia tácita, o Conselheiro que deixar de 525 

comparecer a três (3) reuniões consecutivas ou cinco (5) reuniões de forma alternada, nas 526 

últimas oito (8) reuniões ordinárias, sem justificativa devidamente fundamentada e aceita 527 

por seus pares.” O Estatuto Social somente menciona nas últimas 8 (oito) reuniões 528 

ordinárias, não elencando a quantidade de anos específicos ou modificação de mandato.  529 

Assim, há a necessidade de uma definição mais clara para critérios de faltas, 530 

estabelecendo que as faltas cessem com o final do mandato. Com a palavra, o Sr. Carlos 531 

Braga concordou com a ponderação do Sr. Regis Frati. No entanto, afirmou que é 532 

necessário alterar o disposto no Estatuto Social da ABQM, não sendo possível apenas no 533 

entendimento dos Conselheiros. O Conselho de Administração da ABQM não tem o poder 534 

de regulamentar por uma súmula, enunciado, portaria e instrução regulamentar o que 535 
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está elencado no Estatuto Social. Mencionou que o Estatuto Social merece ser reformado, 536 

aprimorado em sua totalidade. Sugeriu à Diretoria Executiva alteração no Estatuto Social 537 

da ABQM, no sentido que detenha um capítulo especial do Conselho de Administração 538 

com as competências e atribuições detalhadas, inclusive a questão da frequência e faltas. 539 

Em resposta ao questionamento do Sr. Alex Saleta, o Sr. Daniel Costardi informou a 540 

possibilidade de deixar uma planilha das frequências e faltas junto com as assinaturas 541 

para a devida consulta.  542 

12. Empréstimo Jockey Club Sorocaba: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou 543 

que o Jockey Club de Sorocaba solicitou empréstimo no importe de R$ 2.000.00,00, com 544 

correção monetária conforme aplicações financeiras da ABQM, sendo a primeira parcela de 545 

15% do valor adimplido em Agosto/2018, segunda parcela de 25% do valor em 546 

Novembro/2018, terceira parcela de 30% do valor em Março/2019 e quarta parcela de 547 

30% do valor adimplido em Junho/2019, sendo concluído antes do término da gestão do 548 

Sr. Edilson Varejão, cujos avalistas serão o Sr. Mauro Eli Zaborowsky e Sr. Érico de 549 

Oliveira Braga. Informou também que o empréstimo foi aprovado pela Diretoria Executiva 550 

durante reunião realizada em 29 de janeiro de 2018 e submetido ao Conselho de 551 

Administração da ABQM. Com a palavra, o Vice-Presidente do Jockey Club de Sorocaba-552 

SP, Sr. Érico Braga aduziu que o Jockey Club de Sorocaba está com todos os tributos 553 

quitados e não deve a ninguém. Informou que após um investimento grande, construção 554 

de um tatersal, deu um fundo de caixa, com isso começou atrasar os pagamentos das 555 

premiações e consequentemente os competidores pararam de adimplir com as anuidades 556 

do Jockey Club, causando um enorme problema de inadimplência. A solicitação de 2 (dois) 557 

milhões é para mudar o fluxo de caixa e endurecer de modo que se o competidor não 558 

estiver em dia com o Jockey Club e ABQM, não poderá competir. O importe de R$ 559 

700.00,00 é para pagar os profissionais, R$ 800.000,00 destinado para pagamento de 560 

compromissos, sendo 50% ao Srs. Érico Braga e Mauro Eli Zaborowsky, posto que 561 

colocaram dinheiro no Jockey Club e R$ 500.000,00 para fluxo de caixa. Informou que 562 

reembolsará o valor acrescido com juros que a ABQM recebe das entidades financeiras. 563 

Mencionou também que tem o importe de R$ 2.200.000,00 para receber dos 564 

competidores, são proprietários de 11 (onze) conjuntos de cocheiras e que o patrimônio 565 

do Jockey Club de Sorocaba-SP é de aproximadamente 20 milhões. Com a palavra o Sr. 566 

Marcos Eli Zaborowsky relatou que o Jockey Club de Sorocaba é o único hipódromo oficial 567 

exclusivo de Quarto de Milha da América do Sul e único hipódromo reconhecido e oficial 568 

AQHA. Informou também que as competições do ano corrente serão realizadas com 100% 569 

antidoping. O Jockey Club de Sorocaba ano passado teve o maior número de animais 570 

inscritos, com melhores valores a título de premiações. O Jockey Club de Sorocaba 571 

encontra-se com um grave problema de inadimplência, sendo que o valor solicitado é para 572 

ter um fundo no caixa, pagar as premiações do ano corrente, e adotar todas as medidas 573 

necessárias para impedir a inscrição de inadimplentes. Com a palavra, o Sr. Edmilson 574 

Varejão asseverou que é louvável a AQBM contribuir com o Jockey Club de Sorocaba, 575 

entretanto, é necessário analisar minuciosamente quanto a parte legal dessa operação, 576 
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haja vista que no Estatuto Social não menciona a possibilidade de realizar empréstimos. 577 

Com a palavra, o Sr. Regis Frati se mostrou favorável ao empréstimo, posto que a ABQM 578 

vai resolver um grave problema da modalidade mais antiga, sem perder valores 579 

pecuniários. Declarou também que a ABQM realizou investimentos no Parque de Avaré-SP 580 

sem garantias e custeou as despesas com advogado para defesa da modalidade 581 

Vaquejada. Com a palavra, o Sr. José Macário afirmou que não é favorável ao empréstimo 582 

do Jockey Club de Sorocaba, pois a ABQM não é uma instituição financeira, além de que 583 

essa atitude abre um precedente. Com a palavra, o Sr. Thomas de Mello asseverou que 584 

entende ser louvável apreciar a proposta do Jockey Club Sorocaba, no entanto, afirmou 585 

que é necessário um material com maiores informações, com garantias detalhadas para 586 

ser aprovado. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso se mostrou favorável ao empréstimo e 587 

afirmou que tem-se a necessidade de acudir quaisquer movimentos que ajuda a raça. 588 

Com a palavra, o Sr. Henrique Carvalho asseverou que é necessário olhar para o cavalo 589 

Quarto de Milha como um todo, sendo que ao fortalecer a modalidade que está 590 

precisando estamos fortalecendo a raça e o retorno não será somente para modalidade 591 

corrida, mas sim para a raça e consequentemente para todas as demais modalidades. 592 

Entretanto, é necessário que a associação esteja respaldada juridicamente e 593 

contratualmente com todas as garantias necessárias para uma operação financeira desse 594 

montante. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá se mostrou favorável ao empréstimo, aduziu 595 

que a idoneidade dos avalistas é comprovada, além de que não haverá perdas pecuniárias 596 

e assim como a Associação já acudiu outras modalidades, deve ajudar a corrida. Com a 597 

palavra, o Sr. Paulo Farha se mostrou favorável ao empréstimo e asseverou que não se 598 

pode olhar somente para questão financeira, mas precisa ser analisado na perspectiva do 599 

esporte e da raça. Com a palavra o Sr. Edilson Varejão alegou que a proposta de 600 

empréstimo não apresenta riqueza de detalhes por falta de tempo hábil, mas que o Dr. 601 

Roberto Baungartner irá instruir, a fim de ter todas as garantias necessárias para o 602 

cumprimento do contrato. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa afirmou que não se dúvida 603 

da idoneidade do Srs. Érico Braga e Mauro Eli Zaborowsky, mas por se tratar de uma 604 

associação com mais de 30 mil sócios é necessário ter a máxima cautela e questionou ao 605 

Sr. Érico Braga se o Jockey Club é uma entidade particular. Com a palavra, o Sr. Érico 606 

Braga explicou que o Centro Sudoeste é uma sociedade anônima e o Jockey Club é um 607 

permissionário, comodato de arrendamento por 50 anos. Com a palavra, o Dr. Roberto 608 

Baungartner afirmou que não há impedimento estatutário, ao contrário, entende-se que o 609 

núcleo do Estatuto Social é exatamente o fomento à raça, assim, dentro desse conceito de 610 

fomento a operação em questão não é proibida. Entretanto, é necessário que esteja 611 

cercada de todas as garantias de natureza contratual, documental, patrimonial. Além 612 

disso, também tem-se a intenção de incorporar ao contrato algumas cláusulas, a título de 613 

exemplo a situação de que o Jockey Club de Sorocaba-SP é credor e devedor ao mesmo 614 

tempo de seus associados ou filiados, recomendando assim a figura da compensação na 615 

medida que o Jockey Club dispor de valores pecuniários a pagar, já se compensaria 616 

daquilo que tem a receber, a fim de garantir operações de natureza patrimonial. Com 617 

relação a operação financeira, pelo fato da ABQM não ser instituição financeira, não é 618 
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possível cobrar juros idênticos ao cobrado pelo Banco, podendo somente um cálculo de 619 

ressarcimento daquilo que a ABQM deixaria de receber se o dinheiro permanecesse 620 

aplicado, por conta da preservação do patrimônio. Afirmou ainda que se o empréstimo 621 

tivesse como destino outra atividade absolutamente desvinculada da raça Quarto de 622 

milha, evidentemente, estaria vetado expressamente ou implicitamente pelo Estatuto, 623 

mas, no presente caso, há uma vinculação direta entre o destinatário e o objeto previsto 624 

no Estatuto Social da ABQM. Com a palavra, o Sr. Marcos Eli Zaborowsky comenta que o 625 

valor do empréstimo é o equivalente a 20% da receita financeira que o Jockey Club 626 

apresentou em 2017. Em relação às garantias jurídicas, estão dispostos a cumprir com o 627 

determinado pelo departamento jurídico da ABQM. Com a palavra o Sr. Daniel Roberto se 628 

mostrou favorável ao empréstimo e sugeriu vincular o valor que o Jockey Club tem a 629 

receber, conforme informado pelo Sr. Érico Braga, com o pagamento do empréstimo 630 

realizado junto a ABQM e colocar uma pessoa para fiscalizar o recebimento. Com a palavra 631 

o Sr. Jefferson Abbud discordou do jurídico afirmando que a ABQM não pode emprestar 632 

valores pecuniários, tendo em conta que não está previsto no Estatuto Social da ABQM. 633 

Afirmou ainda que consoante disposto no artigo 81 do Estatuto Social da ABQM, quaisquer 634 

atos dessa natureza são de responsabilidade dos Conselheiros e não dos associados. Com 635 

a palavra, o Sr. Frederico Bezerra aduziu que o tema é de alta complexidade e que 636 

necessita de informações detalhadas para ser possível proferir voto. Com a palavra, o Sr. 637 

Aroldo Durães afirmou que é possível atender a solicitação do Jockey Club de Sorocaba-638 

SP, inclusive está previsto no artigo 83 do Estatuto Social da ABQM, em conjunto com 639 

objetivo de fomento da ABQM. Entretanto, é necessário um parecer mais técnico, além do 640 

recolhimento do Imposto sobre Operação Financeira. Com a palavra, o Sr. Henrique 641 

Carvalho mencionou que o empréstimo para finalidade solicitada pelo Jockey Club de 642 

Sorocaba-SP, tem previsão no artigo 6º e 83º do Estatuto Social da ABQM. Com a palavra, 643 

o Sr. Haroldo Pessoa sugeriu que a Diretoria Executiva providencie toda documentação 644 

necessária, com parecer jurídico bem embasado e posteriormente agende uma Reunião 645 

Extraordinária para deliberar acerca da solicitação do Jockey Club de Sorocaba-SP, posto 646 

que paira muitas dúvidas. Na sequência, o Sr. Edilson Varejão se mostrou favorável a 647 

sugestão do Sr. Haroldo Pessoa e afirmou que não teve a intenção de ser um obscuro. Por 648 

fim, restou decido pelos membros do Conselho de Administração voltar a proposta para a 649 

Diretoria Executiva providenciar toda documentação necessária, para posteriormente 650 

submeter ao Conselho de Administração na Reunião Extraordinária.  651 

13. Exigências Do Mapa: Com a palavra, o Sr. Paulo Farha aduziu que solicitou a ABQM 652 

o pré-registro de vários produtos. Entretanto, recebeu um comunicado informando que 653 

todos os pré-registros estavam pendentes, haja vista que a partir de então tem a 654 

necessidade de apresentar uma série de documentos e informações. Entrou em contato 655 

com o Sr. Daniel Costardi e Sra. Ana Paula Prandini, os quais informaram que era uma 656 

exigência do MAPA. No entanto, surgiu uma série de questões que devem ser solucionada. 657 

Na sequência, sugeriu agendar uma reunião com representante do MAPA, e 658 

representantes das centrais, para encontrar o melhor caminho para atender as exigências 659 
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impostas. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que encontra-se no site 03 (três) 660 

modelos distintos que atenda as exigências do MAPA. Relatou que o Sr. Maurício Mauro, 661 

mediante contato com o veterinário do Mangalarga Marchador, obteve a seguinte 662 

informação: a entidade detém uma ferramenta automatizada, de modo que ao realizar um 663 

registro, automaticamente o veterinário recebe um e-mail informando que esta realizando 664 

a TE, e o veterinário somente confirma. Com a palavra, o Sr. Regis Frati informou que o 665 

MAPA, através do Chefe de Gabinete do Ministro, tem recebido pedidos e esclarecimentos 666 

do procedimento, com isso, solicitou à ABQM uma solução do problema. Afirmou que a 667 

ABQM enviou ao MAPA a seguinte solicitação: 1. Exigência de nota fiscal tributada - os 668 

Produtores Rurais ou Pessoas Jurídicas e Centrais de Reprodução devidamente 669 

credenciada no MAPA para a comercialização de sêmen, devem emitir nota fiscal 670 

eletrônica tributada, seja com IPI, ICMS, ou ISS, porque o MAPA até o momento não 671 

obteve uma resposta da Receita Federal em relação ao tipo de tributação. Caso for 672 

produto sêmen a Nota Fiscal pode ser IPI, se for de comercialização do sêmen pode ser 673 

ICMS, ou caso for manipulação pode ser ISS. Que passe a definir a necessidade da nota 674 

fiscal quando do registro dos animais nascidos, ou seja, uma nota fiscal eletrônica 675 

tributando o animal nascido. Para a ABQM registrar o animal nascido deverá existir a nota 676 

fiscal da comercialização do sêmen. 2. No período transitório, ou seja, enquanto não se 677 

confirma o nascimento do produto, seriam emitidas quando necessárias notas fiscais de 678 

simples remessa ainda sem tributação. 3. Laudo Veterinário e Transferência de Embrião, a 679 

necessidade desses laudos causam grandes transtornos, sendo desnecessária e sem 680 

vantagem para o controle da qual se deseja. 4. Sete animais foram importados no final do 681 

ano passado, dentro dos critérios de importação que então estavam vigentes, esses 682 

critérios mudaram a partir de 1 de janeiro de 2018, esses sete animais estão do ponto de 683 

vista dessa nova regulamentação irregulares, tem causados a esses proprietários 684 

transtornos indecentes. A ABQM pediu ao MAPA que considere a data original da 685 

solicitação da importação no caso de 7 (sete) exemplares da raça Quarto de Milha em 686 

tramitação na Superintendência de São Paulo, de acordo com a instrução normativa 687 

vigente a época da negociação dos produtos dos EUA, existem esses 7 casos de 688 

solicitação de importação na data em que se admitiu outros critérios para importação, 689 

como a regra agora mudou, solicitamos que em caráter excepcional que se mantenha 690 

então a data acordada. Esse problema esta gerando prejuízos financeiros, aos 691 

proprietários desses produtos adquiridos, com base na então legislação vigente que agora 692 

alterada. Afirmou ainda que estão tentando solucionar da melhor forma possível. Com a 693 

palavra, o Dr. Marcelo Pessoa informou que o laudo de TE não gera dificuldades, basta o 694 

veterinário informar que coletou o embrião e colocou na receptora determinada. A grande 695 

celeuma é que o sêmen deve ser coletado, para ser processado e isso somente pode ser 696 

realizado no centro de coleta e processamento de sêmen, ou seja, tem que ser uma 697 

Pessoa Jurídica credenciada no MAPA, sendo que aproximadamente 90% dos garanhões 698 

não estão na central de coleta e processamento de sêmen, os quais vendem pouca 699 

cobertura e que não tem condições de enviar para central e todos esses animais teriam 700 

que parar de ser coletados. Consoante o disposto na lei, compete a Central credenciada 701 
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pelo MAPA emitir a nota fiscal e não o proprietário do garanhão. Com a palavra, o Sr. 702 

Paulo Figueiredo afirmou que é muito importante deixar claro para os associados que trata 703 

de uma exigência do MAPA. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta informou que o MAPA 704 

quer que a nota seja emitida por uma central, assim, caso haja uma fiscalização na ABQM 705 

se o produto não for gerado por uma central o registro não terá validade. Com a palavra, 706 

o Sr. Marcelo Pessoa informou que para comercializar o sêmen basta ter um CNPJ e 707 

materiais necessários para tanto, mas para processar o sêmen é necessário de uma 708 

central. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia informou que na ABCZ não é necessário 709 

apresentar a nota fiscal do sêmen, a comprovação é feita pelo DNA, sendo que o próprio 710 

veterinário informa as coberturas de determinada matriz no próprio site da ABCZ. Sugeriu 711 

a realização da comunicação de modo eletrônico e com relação à nota fiscal de sêmen, 712 

buscar informações de como a ABCZ solucionou o problema. Com a palavra, o Sr. Rodrigo 713 

Loureiro sugeriu fazer um grupo de estudo com outras entidades. Com a palavra, o Sr. 714 

Luiz Caromano informou que é necessário esclarecer aos associados que é uma exigência 715 

do MAPA, mostrar a lei. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que não tinha 716 

informações suficientes para redigir uma nota de esclarecimento. 717 

14. Mormo: Com a palavra, o Sr. Marcos Sá sugeriu convidar o Sr. Gedião para ministrar 718 

uma palestra sobre o Mormo. Propôs também formar uma Comissão para reivindicar um 719 

retorno do investimento realizado, haja vista que não há regulamentação e planejamento. 720 

Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa informou que o Sr. Marcelo Batista, Presidente do 721 

Conselho do Mangalarga Marchador solicitou o apoio da ABQM no ofício endereçado ao 722 

Senador Ronaldo Caiado no qual aponta os problemas da nova instrução normativa e 723 

solicita nova audiência pública. Mencionou ainda que enviará o ofício em questão a 724 

Diretoria Executiva e Conselho de Administração.  725 

15. Data das Reuniões do Conselho de Administração: Restou decido pelos 726 

membros do Conselho de Administração, as seguintes datas para realização da Reunião 727 

Ordinária do Conselho de Administração: 16 de Abril de 2018, 27 de Agosto de 2018 e 29 728 

de Outubro de 2018 e Reunião Extraordinária no dia 23 de Fevereiro de 2018, para 729 

deliberar acerca do Empréstimo Jockey Club Sorocaba-SP e Pontuação da Vaquejada.  730 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos, agradecendo a presença 731 

de todos, sendo a presente ata, lavrada e assinada por ele e pelo secretário, 732 

respectivamente.  733 

 734 

____________________________                                ___________________________ 735 

    Sérgio Ricardo Pulzatto          Daniel Lekevicius  736 

  Presidente do Conselho           Superintendente Geral 737 

 738 

 739 


